

# いのちと地域を守る

石巻市は職員が多くが被災し、家族や自宅を失った。マンパワー不足の中で復旧・復興に追われ、体調不良や心の悩みを訴える人が後を絶たない。市は臨床心理士を人事課に配置し、メンタルヘルスへの健康対策に取り組んでい。臨床心理士の採用は2012年度から。任期付き職員として日常的なカウンセリング業務、管理職や職員を対象としたメンタルヘルス講習に当たる。

## 専門家常駐重症化防ぐ

### 石巻市 健康チェックを強化

たる。

市は17年度以降、長時間勤務による中、重症化を防ぎ、退職や休職を増やすこと

が常駐する利点を生かせている。関口さんは「職員の手が限られる中、重症化を防ぎ、退職や休職を増やすこと

がないだりするなど専門家

について

といふ。

た。

## 探る

東北学院大准教授

齊藤 康則さん

ボランティアの活動領域

## 事前の体制整備重要

1995年の阪神大震災では延べ100万人を超えるボランティアが被災地に駆け付け、「ボランティア元年」と呼ばれる契機につつた。その後、2004年の新潟県中越地震と前後して、被災自治体の社会福祉協議会が灾害ボランティアセンター設置し、被災者ニーズとボランティアを調整する現在の仕組みが出来上がった。

「苦しいのは自分だけではない」と持ちが樂になり、相手の不調にも気付けるためだ。そうした環境をつくる管

理職の意識も大切だといふ。ボランティアとは「自発性」「公共性」「無償性」「先駆性」などを掲げて、立場をききかけに詳しく述べる。職員たちが

被災しながらも復興に取り組んでいた。立場をききかけに詳しく述べる。職員たちが

理解、共感も必要だ」と指

す。

た。

た。